

RAFAEL ALBERTI, PREMIO "MIGUEL DE CERVANTES"

El que a radicado, Rafael Alberti, es sólo galardonado con el Premio "Miguel de Cervantes", considerado como el Nobel de las lenguas españolas.

Alberti recibirá este premio, de todo con más millores de pesetas, el próximo 28 de abril, de manos del Rey Don Juan Carlos, en el acto que tendrá lugar, como cada año en la Universidad de Alcalá de Henares.

En la historia del galardón, figura Jorge Guillén, que lo obtuvo en 1976 (año de su muerte); Alfonso Canelles (1977); Francisco Alarcos (1978); Jorge Luis Borges y Fernando Díaz Páramo (en la edición de 1979); Juan Carlos Onetti (1980); Octavio Paz (1981) y Luis Rosales, en 1982.

Dijo el "Cervantino" que fueron propuestas, por las élites de las lenguas, otras candidatas. A saber:

Rafael Alberti, por la Academia Colombiana de la Lengua; Benito José Caamaño, por la Real Academia Espaola de la Lengua; Guillermo Díaz Plaza, por la Academia Honorable; Arturo Pérez Reverte, por las Academias de Aragón, Uruguay, Costa Rica, Venezuela, El Salvador, México, Perú, Panamá, Repùblica Dominicana, Estados Unidos y Mèjico; y Guillermo Francovski, por la Academia de Bolivia.

Presto el juramento ministro de Cultura, Javier Solana. Muchos escritores figuraron el jueves: Luis Buñuel, que había obtenido el "Cervantes" en la entrega de 1982; Quijada, Gómez Simón, José Cela y Álvaro Cunqueiro.

El poeta Rafael Alberti, a quien no es nula producción en ese otro género, hay que considerar también como autor flamenco nacido en el Puerto de Santa María, en 1902. Al regresar de sus estudios secundarios se trasladó a Madrid, dedicándose durante muchos años a la pintura. De 1925 a 1936

primero gozó en 1922; se hizo amigo de Federico García Lorca, Luis Buñuel, Salvador Dalí y otros, y obtuvo el Premio Nacional de Literatura con "Muerte en un ferrocarril" en 1936, año en que publicó también "La amante".

En 1937 participó en el homenaje a Luis de Góngora, decisivo para la creación del grupo de poetas conocido como "Generación del 27" y del cual es uno de los miembros más destacados. El mismo año publicó "El libro del sol", y "Sal y canto" y, en 1938 su famoso "Balos los ángeles". Durante este tiempo colaboró en "Revista de Occidente" y tomó parte activa en la apertura a la diáspora de Pedro Salinas. Proclamada la II República, se afilió al Partido Comunista. El mismo año "El sol", expuso por varios países de Europa, fundó con María Teresa León la revista "Ondas" y escribió el teatro de "Poesía Popular". Simultáneamente publicó "Sueños y ensayos" (1939-40), "Yo era yo tanto y lo que he visto me ha hecho tan tentado", "Con los vap-

os puestos luego que morí" (1939) y "Verde y no verde" (1939). De 1939 son sus obras trágicas "El hombre desconsolado" y "Fernán Gaona".

Al comenzar la Guerra Civil fue nombrado director del Museo Roqueta, de Madrid, y tuvo que abandonar con los grupos republicanos, dirigidos, además, la revista "El mono azul". En 1945 nació "Un amanecer a euro (poesía e historia)", donde incluyó sus poemas de buelga gallega como "Un fantasma recorre Europa" (1938). Poco antes de terminar la guerra nació el exilio, instalándose primero en Francia y después en Argentina y Uruguay. En esos años publicó "Norte el charro y la espada" (1941), "Vida blanca de un refugiado español en Francia" (1942), el relato "La amada perdida. Libro poético de memoria y otras prosas" (1942), "Pitágoras" (1944), su obra clásica "El sacerdote" (1944), "A la muerte" (1948), "Copas de Juan Fundador" (1949), "Deseo Álico en tierra china" (1951), "Relatos de lo vivo bolívar" (1952), "Cida nómadas" (1953), "Bandidos y bandoleros del Panamá" (1954) y las obras de teatro "El trío" (1954), "La gallardía" (1956) y "Nube de guerra en el Olmo del Prado" (1956). En 1957 se instaló a Roma donde escribió "Querido Chino" (1958), tanto a María Teresa León. Al mismo año publicó "La noche de perdió. Libros I y II de mis memorias". En 1961 aparecieron las "Poesías completas" y, entre otras ediciones centrales, la de la de "La sombra andaluza" de Francisco Delgado, en 1962. De 1968 en Roma, pidió para jubilarse: de 1970, "Los ojos verdes de Pitágoras", y de 1972 "Cuentos del Alto Valle del Júcar". En los últimos años, el poeta Alberti se volvió a cultivar la pintura, su primitiva vocación.

M. Perea, Curicó,
3-1-1984, p.5.

Rafael Alberto, Premio "Miguel de Cervantes". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rafael Alberto, Premio "Miguel de Cervantes". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)